
PV AG AVMEP – 6 décembre 2023 - Vétroz 
 
1. Présents-excusés 
 
Yannick Praz (YP) souhaite la bienvenue à tous et ouvre l’AG 2023 de l’AVEMP avec 67 
membres présents.  
 
2. Approbation du PV de la dernière AG 
 
Le PV de la dernière AG est approuvé par acclamations.  
 
3. Rapport d’activités 
 

 
 
YP rappelle les missions de l’AVMEP. Une particularité en Valais est la formation continue. Il 
existe en outre une très bonne collaboration avec les différents partenaires. Avec les années, 
une meilleure collaboration s’est mise en place. Il y a eu 13 séances au total cette année. 
Michael Voumard (MV) souligne qu’avec l’AVPES, il y a eu une reprise de contact au sujet du 
23ème, alors qu’il y avait que très peu de contacts par le passé. 
 
4. Tournois 
  
Au niveau des tournois, Cyril Vouardoux (CV) nous présente le classement final :  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Pas de commentaires de la part de l’assemblée. La coupe est remise au LCC. 
 
Pour ce qui est du détail des vainqueurs, le tableau suivant est présenté par CV :  
 

 
 
CV explique ensuite que le Valais a été bien représenté lors des finales suisses. Il y a eu en 
effet 5 équipes qui s’y sont rendues :  

- KSBB pour les filles en volley 
- LYCA pour les garçons en volley et en basket 
- LCC pour les filles en uni hockey et en basket 

Félicitations à toutes ces équipes pour leur participation.  
 
Le programme des tournois pour le secondaire 2 de l’année 2023-2024 est ensuite détaillé 
avec les dates et les responsables ci-dessous :  
 

 
 
Au niveau des autres activités, il est important de relever :  

- Le match de hockey à Lens qui a eu un franc succès. Une quinzaine de participants et 
une pasta party organisée par les enseignants du CO de Crans-Montana.  

- Le GiantX tour à Grimentz avec 89 participants de 8 établissements différents  
- Le beach-volley a malheureusement encore une fois été annulé à cause de la météo. 

 
 
 
 
 
 



5. Formation continue 
 

 
 
Floriane Casanova (FC) prend la parole. Les formations continues ont comme d’habitude 
rencontré un large succès. 42 participants pour la formation Basketball avant l’AG 2022 avec 
une répartition intéressante entre enseignants du secondaire 1 et du secondaire 2 avec deux 
intervenants. Malgré des températures très froides, le weekend randonnée, plus axé sur le 
plaisir et entouré par 3 guides, a très bien marché également avec 15 participants sur l’entier 
du weekend et une magnifique ambiance. Pour finir, la formation baseball a réuni 37 
participants pour une formation en salle de gymnastique dispensée par des membres de 
l’équipe des Minotaures de Martigny. 
 

Programme 2023-2024 
 

 
 
Julien Quennoz (JQ) présente le programme des formations à venir. Concernant le programme 
d’activités de l’année scolaire 2023-2024, 3 formations ont déjà eu lieu. La formation sécurité 
en escalade sous la houlette de Lionel Bonvin a réuni 15 participants. Comme chaque 2 ans, 
une belle délégation de 20 valaisans se sont rendus au congrès pédagogique de l’ASEP à 
Macolin : 2 jours de belles formations, de rigolades dans une belle ambiance parfois festive. 
Pour finir, la formation Kin-ball qui vient de se dérouler avant cette AG, a réuni un maximum 
de 30 participants afin de garantir une qualité optimale pour l’intervenante. Il restera encore 
la formation Street Racket au mois d’avril 2024, donnée par l’instigateur de ce sport : Marcel 
Straub. Les informations précises suivront. 
 
 
 
 



Perspectives 
 
Plusieurs idées sont déjà en cours de réflexion ou de réalisation : 

• Un weekend e-bike en automne 2024  
• Un mini camp polysport au printemps 2025 (ascension ou pentecôte) à Ténéro 

 
Comme d’habitude, toutes les idées de formations continues sont les bienvenues ! 
Simplement s’adresser à un l’un des membres du comité ou de préférence à l’un de vos deux 
serviteurs de la formation continue. 
 
6. Comptes 
 

 
 
Cédric Bianco (CB) présente les comptes des résultats. Il précise quelques détails. Les frais de 
perfectionnement sont élevés mais il y a eu la sortie peau de phoque (430.- par participant au 
total) et seuls 190 francs ont été à la charge des participants. Les frais administratifs sont 
moindres car Laura a repris ces tâches sans « salaire » (avant, 500.- étaient donnés à Michael 
Salerno pour la gestion du site internet). L’aide sportive nous verse 6’000.-, mais c’est de 
l’argent pour les jeunes qui font les tournois et donc pas directement pour notre association. 
1000.- sont directement reversés pour les jeunes. Pour le reste, une solution serait d’organiser 
un tournoi pour le secondaire 1. CB rappelle que l’on vend 15.- les t-shirts.  
 
Pour cette année, on arrive à une perte de 2’063.-. On est passé en 5 ans à 12’000.- de fortune.   
On va réutiliser cet argent pour les membres (par exemple sortie peau de phoque, souper, 
etc.)  
 
 
 
 
 
 



CB présente ensuite le bilan : 
 

 
 
Eddy Fort prend la parole pour vérifier les comptes. Les comptes sont acceptés par l’AG par 
applaudissement.  
 
CB présente ensuite le budget : 
 

 
 
Une perte de 1’100.- est prévue. Les dépenses sont sensiblement les mêmes que cette année. 
Le budget est approuvé par acclamation. 
  
CB explique que l’on va augmenter le budget pour les organisateurs des tournois (200.- au lieu 
de 100.- au niveau cantonal, 300.- au lieu de 200.- pour les finales suisses). CB rappelle que 
les organisateurs doivent lui demander pour être remboursé. Il faut faire la demande. Il 
termine par dire que les membres peuvent le twinter directement pour les t-shirts (15.-) et 
pour le souper de ce soir (60.-).  
 



9. Démissions – admissions 
 
MV annonce 5 démissions et présente les nouveaux membres.  
 

 
 
 
CB rappelle qu’il n’y a eu aucune radiation. YP dit qu’on gagne chaque année des nouveaux 
membres. On arrive gentiment à 200 membres (193).  
 
10. Médias  
 
Laura Dorsaz (LD) a repris les médias depuis 2 ans. L’association est présente sur les réseaux 
sociaux Facebook et Instagram. L’objectif est de développer la visibilité. LD demande aux 
responsables des tournois d’envoyer une photo voire une publication à Laura pour qu’elle 
puisse mettre sur les réseaux. Sur le site internet de l’AVMEP, vous trouverez un lien pour 
avoir accès à des partenaires et des offres.  
 
11. ASEP News 
 
Marianne Jacquemet (MJ) prend la parole pour présenter l’ASEP. MJ rappelle que l’éducation 
physique est la seule branche à bénéficier d’une faîtière suisse. MJ présente l’ASEP jubifonds. 
Elle explique ensuite la prise de position de l’ASEP quant aux associations et rappelle que de 
nombreux cours de formation sont organisés par l’ASEP. Elle présente ensuite la journée 
suisse cantonale du sport scolaire, ActivDispens, Spirit of Sport @ school et Olympic Day. MJ 
conclut en disant que l’éducation physique se porte bien de manière générale.  
 
12. Mot des présidents 
 
MV touche un mot par rapport aux nouveaux membres : il souhaite que l’on renouvelle un 
peu les présences aux formations. Il relève que l’on a une jolie mixité au niveau des âges et 
des établissements. YP rappelle que nous mettons en places des activités de plaisir (par 
exemple le match de hockey).  



MV parle du dossier 23ème. Cela a pris une année, beaucoup de temps et d’investissement.  Il 
explique que c’était clair avant la votation que cela ne passerait pas. Le sport au secondaire 2 
sera donc la seule branche en 26ème, secondaire 1 et 2 confondus. L’AVMEP a essayé de bien 
amener les choses, mais au final, les 3 périodes supplémentaires sont censées compenser les 
corrections. L’idée serait de quantifier le travail pour l’organisation des journée sportives, 
tournois, activités et autres plutôt que de se battre pour être tous en 25ème. L’AVMEP va 
relancer les discussions avec le SE pour aller dans ce sens et non pas pour se battre pour le 
25ème. Il explique ensuite que l’on a reçu l’appui de l’AVPES. Tout le monde a été déçu de la 
réponse du conseil d’Etat. Le ton était assez dénigrant. 
 
Pour information, la journée suisse du sport scolaire aura lien en Valais en 2028. Plusieurs 
milliers d’étudiants du secondaire 1 seront concernés. L’idée serait de faire des journées 
cantonales pour préparer la journée nationale en 2028, dans le but de revaloriser le sport au 
secondaire 1. C’est au niveau du canton et du service que cela sera mis en place. Un membre 
relève que dans le haut-Valais, il y a 4 tournois pour le secondaire 1.  
 
13. Divers 
  
Vincent Ebenegger prend la parole pour parler d’une journée de formation continue pour les 
enseignants d’EPH. Elle aura lieu le 20 mars. Il s’agit d’une formation sur l’inclusion sous la 
houlette du SE et de l’association EMERA. Le cours aura lieu à l’ECCG de Sierre pour les 
enseignants du secondaire 1. Il y aura une communication par les directions qui sera faite.  
 
Vincent rappelle qu’il y a une liste de magasins de sport partenaires pour louer du matériel 
pour les sports de neige gratuitement. Des membres évoquent des problèmes d’équité, 
certains parents ne pouvant pas se déplacer et aller dans ces magasins spécialisés en station.  
Quelques ajustements doivent être faits. 
 
Lionel Saillen rappelle qu’il organise des cours de recyclage pour le brevet de sauvetage. Le 
catalogue de la HEP de la FC indique les dates et c’est par ce canal qu’il faut s’inscrire.  
 
Vincent Ebenegger prend la parole concernant le dossier du 23ème. Il explique que l’on devrait 
22 heures de travail en plus sur 38 semaines.  
 
Le responsable COBRA prend la parole et remercie l’AVMEP pour la très bonne collaboration. 
Le challenge pour ces prochaines années est d’amener des enseignants de sport spécialistes 
dans les communes. Les 3 périodes de sport hebdomadaire sont nécessaires.  
 
CB remercie Manuela Défayes qui va partir à la retraite et qui a participé à 95% de nos 
formations.  
 
YP remercie tout le monde et clot l’AG à 18h51. 


